

COMBAT OUVRIER

SUPPLEMENT AU MENSUEL

Pour la construction d'un parti ouvrier révolutionnaire
en Martinique et en Guadeloupe

Pour l'émancipation des peuples de Martinique et de Guadeloupe

Pour la reconstruction de la IV^e Internationale

O, 50 F.

MERCREDI 27 JUILLET 1977

BI-HEBDOMADAIRE TROTSKYSTE - PARAIT MERCREDI ET SAMEDI - PRIX: [REDACTED]

EDITORIAL L'INTERVENTION DU P.C. A TF1: UNE ACTION PREMEDITEE

L'intervention d'une cinquantaine de militants et de syndicalistes d'obédience communiste, visant à prendre la parole pendant le journal télévisé afin de défendre la cause du "Concorde" a fait couler beaucoup d'encre la semaine dernière. Elle fut dénoncée aussitôt par les partis de droite comme une intolérable "atteinte à la liberté d'expression" et les journalistes de reprendre en chœur, celui de TF1 présentant son refus d'accéder à la requête des militants du P.C., comme un acte héroïque.

Chacun présenta l'action du P.C. comme une erreur de taille, de la part d'un parti qui depuis plusieurs mois s'attache à donner de lui une image "démocratique". Et il n'est pas jusqu'au P.S. qui n'ait montré, de manière plus ou moins nuancée, sa réprobation sur la méthode employée.

Tout cela, bien entendu, n'est qu'hypocrisie de la part de gens qui exercent continuellement des pressions de toutes sortes sur l'information, que ce soit en interdisant telle ou telle émission, en favorisant l'expression des partisans de la peine de mort, des adversaires de l'avortement, etc... Quant aux journalistes, ils subissent en permanence la pression, tant du gouvernement que des capitalistes qui les emploient. Il n'y a donc rien de choquant à ce qu'une cinquantaine de personnes essaient de s'exprimer à la télévision.

Mais le problème n'est pas là. Le PCF est un parti trop bien organisé, ayant une trop grande expérience politique pour commettre une "bévue" de la taille de celle qu'on lui prête. Et le quotidien du parti, "l'Humanité" soutient sans réserve l'action de ses militants. C'est la preuve qu'il s'agit d'une action préméditée, dont les conséquences ont été prévues à l'avance, et qui ne se limite nullement à la défense lamentablement chauvine de l'aérospatiale française.

En fait, dans cette période préélectorale, il s'agit d'un acte politique. La caution apportée par le PC depuis plusieurs années au PS et à son chef Mitterrand, a fait de celui-ci le maître du jeu, et rien de substantiel ne distingue plus le PC de ses partenaires de l'Union de la gauche, pour ce qui est du programme. Cela ne peut que jouer en sa dé-

Suite page 2

GUADELOUPE A PROPOS DU "POT DE LAIT" POUR HAÏTI

Ces jours derniers, chaque Guadeloupéen était invité à apporter une boîte de lait à certains points de ramassage, pour une opération "un pot de lait pour Haïti", lancée par le club Kiwanis à Pointe-à-Pitre.

Cette opération a connu un certain succès dont se sont félicités les organisateurs. Il faut dire qu'ils ont pu bénéficier du concours efficace des pouvoirs publics tant sur le plan de l'information que sur celui du stockage et du transport du lait récolté.

En effet, deux jours durant, les journaux parlés et télévisés de FR3 ont largement fait appel à la générosité de la population, et des cars de l'armée ont été mis à la disposition des organisateurs.

De la part des organisateurs du Kiwanis, cette opération est certes généreuse, et sans doute motivée par de bons sentiments.

Mais tant de sollicitude des pouvoirs publics cache mal leur hypocrisie dans cette affaire.

En effet, ce sont les pays capitalistes riches, dont la France, qui sont les grands responsables de la situation catastrophique qui existe en Haïti, eux, qui, depuis deux cents ans, ont maintenu la république d'Haïti dans l'isolement le

plus complet, se contentant de piller ses richesses et d'entretenir des marionnettes sanglantes mais à leur solde, à la tête du pays.

L'impérialisme est responsable du fait qu'au 20^e siècle, une sécheresse de quelques mois puisse menacer la vie de centaines de milliers de personnes. Mais ce n'est pas seulement la sécheresse de ces derniers mois qui menace les pauvres de ce pays. La misère, l'indigence, le dénuement le plus complet sont le lot quotidien de la plus grande partie de la population, alors qu'une minorité se vautre dans un luxe insolent.

C'est bien pourquoi, l'opération des Kiwanis pour Haïti ne peut être qu'une goutte de lait qui n'améliorera en rien la situation des opprimés haïtiens. Même si cette opération a reçu la bénédiction des pouvoirs publics.

Ces populations n'ont rien à attendre de la générosité grimaçante et hypocrite des gouvernements français ou autre impérialisme.

La fin de leur misère ne pourra venir que de leur propre révolte et de leur volonté de se débarrasser de leur régime sanguinaire à la botte de l'impérialisme, pour diriger leur affaires eux-mêmes.

MARTINIQUE AUGMENTATION DE LA VIANDE: nouveaux supers profits pour les capitalistes

La viande a augmenté de 8 % au début du mois de juillet. Mais cela ne suffit sans doute pas aux capitalistes de la SICA-VIANDE puisque leur porte-parole, France-Antilles, se fait l'annonceur satisfait d'une autre hausse de 12 % avant la fin de l'année.

Bien entendu, d'après France-Antilles, si la viande augmente, ce n'est pas parce que les capitalistes de l'import-export et notamment la SOFRIMA se remplissent les poches. Ce n'est pas non plus parce que messieurs Simonnet et Asselin font des supers profits dans l'élevage.

Non, la cause de l'augmentation de la viande provient de ces maudits importateurs "étrangers" qui ont le culot d'augmenter leurs prix ! La hausse va permettre à la SICA VIANDE qui gère l'abattoir

d'augmenter encore plus ses profits et aux éleveurs capitalistes martiniquais de vendre mieux !...

Dans cette affaire, il n'y a qu'un mécontent, toujours le même : le travailleur, qui moins que jamais, pourra mettre un morceau de viande dans son assiette.

'-'-'-'-'-'-'-'
'-'-'-'-'-'-'-'
'-'-'

J. BIBRAC

Directeur de publication : M. [REDACTED]
Commission Paritaire : N° 51728,
Correspondant du Journal : G. BEAUJOUR
B. P. 214 P.A.P.
B. P. 386 F.D.F.
Ronéo du Journal : Pointe-à-Pitre
6^{ème} supplément au mensuel N° 76

EDITORIAL

(suite)

faveur, alors qu'il lui reste huit mois à passer dans l'ombre de Mitterrand. Une certaine grogne se fait sentir, notamment chez les militants de base et une fraction de son électoral, sensibles à l'argument selon lequel le PC sera l'otage de Mitterrand.

Il importe donc au PCF de se manifester, de montrer qu'il n'est pas la cinquième roue du carrosse, tout en ne s'aventurant pas sur le terrain du mécontentement social, où l'on risquerait de provoquer une offensive de la classe ouvrière.

Alors, le PC se manifeste : il publie des prévisions économiques avant le débat Mitterrand-Barre (première "bévée"), il ergote sur le nombre de nationalisations dans le programme commun révisé, ses dirigeants prononcent des "petites phrases" à propos de Mitterrand. L'intervention à TF1, sur un sujet qui laisse les travailleurs indifférents et qui donne des leçons de nationalisme à la droite, relève de la même logique.

GUADELOUPE

Shell : les travailleurs imposent 7% d'augmentation aux patrons

Le conflit qui opposait les travailleurs de l'entreprise Shell à la direction s'est achevé la semaine dernière. Les travailleurs ont finalement imposé par leur lutte 7% d'augmentation aux patrons de cette entreprise. 7% de relèvement des salaires c'est très certainement loin de faire le compte, eu égard à la hausse régulière du coût de la vie en Guadeloupe. Néanmoins, que les travailleurs de chez Shell aient pu obtenir plus que les 6% d'augmentation prévus dans le cadre étroit du plan d'austérité de Barre, démontre bien s'il en est besoin que, plus Barre ou pas, les travailleurs ne sont décidés à payer la crise des patrons. Grâce à leur combativité ils peuvent arracher des augmentations supérieures à celles fixées pour l'année par ledit plan. Après ceux du commerce il y a quelques mois ce sont ceux de chez Shell qui viennent d'en indiquer la voie aux autres travailleurs.

A NOS LECTEURS

Nous avertissons nos lecteurs que notre supplément bi-hebdomadaire ne paraîtra qu'une fois par semaine (le mercredi) jusqu'à la fin du mois de juillet.

Par ailleurs, sa parution sera interrompue durant tout le mois d'août, pour ne reprendre qu'en septembre.

Il leur sera cependant possible de se procurer le mensuel N°77, notamment auprès de nos camarades qui seront en tournée dans les communes, du 1er au 14 août en Guadeloupe, et du 16 au 30 août en Martinique.

Guadeloupe

ROUTES MEURTRIÈRES

Un grave accident de la route, survenu le jeudi 21 juillet dernier et qui fit un mort et plusieurs blessés dont l'état de santé est encore incertain, est venu mettre en lumière le danger parfois mortel qu'encourt tout automobiliste sur les routes de Guadeloupe en cette période des vacances.

La cause de cet accident tout comme celle de nombreux autres qui se sont déjà produits depuis le début des congés réside pour une bonne part dans le fait que le réseau routier de la Guadeloupe est devenu très rapidement inapte à une circulation de plus en plus dense, due elle-même à un nombre toujours plus grand de voitures particulières. En effet, certaines voies sont actuellement insuffisantes pour permettre un écoulement rapide des automobiles qui s'y engagent, c'est le cas notamment de l'ancienne route Pointe-à-Pitre/Abymes. C'est bien souvent qu'aux heures de pointe il se forme des queues de voitures fort longues parfois et propices à créer une certaine nervosité chez les conducteurs. Il faut ajouter qu'à cette cause première vient s'adjoindre une autre celle due à la légèreté avec laquelle le service de l'équipement organise et entretient le réseau routier. C'est ainsi que les accotements des routes ne sont souvent

pas matérialisés, que certains carrefours ou des sorties de voies à très grande circulation ne sont pas éclairés, c'est le cas du grand carrefour de Jarry où de nombreux accidents se sont déjà produits. Quant aux rares feux de croisement qui existent dans Pointe-à-Pitre et les alentours c'est souvent qu'ils fonctionnent très mal au point que leur mauvais fonctionnement est cause d'accident, c'est le cas par exemple de ceux du Morne Vergain du côté de Baimbridge. En moins de 48 heures, plusieurs accidents y ont été enregistrés.

Tous ces accidents ne peuvent être mis au seul compte des automobilistes eux-mêmes, comme tentent de le faire croire ceux qui nous dirigent. Il est vrai qu'il faut reconnaître que la façon de conduire de beaucoup d'automobilistes en Guadeloupe laisse à désirer. Mais pourrait-il en être autrement ? Le comportement des hommes au volant ne peut que refléter celui qu'ils ont tous les jours dans d'autres domaines de la vie sociale, fondée sur la concurrence et l'agressivité. Alors il est très certainement vain de vouloir réduire le nombre d'accidents de la route en Guadeloupe tout simplement en multipliant chaque week-end les recommandations de prudence aux automobilistes.

Le conflit égypto-lybien : ce sont les Palestiniens qui sont visés

Le 21 juillet, un conflit armé éclata entre l'Égypte et la Libye au niveau de la zone frontalière de ces deux pays. Ces affrontements durèrent 4 jours, pendant lesquels on a vu Yasser Arafat, dirigeant de l'Organisation de Libération de la Palestine, essayer vainement de séparer les deux antagonistes, Khadafi et Sadate, respectivement dirigeants des états libyen et égyptien.

Selon la presse, c'est l'intervention du gouvernement algérien qui fut déterminante dans l'arrêt des hostilités.

Comme toujours dans de tels événements, les deux camps se rejettent mutuellement la responsabilité de cette guerre.

En réalité, depuis ces dernières années, l'Égypte connaît de graves problèmes sociaux. Grèves, manifestations se sont succédées sans arrêt. Et pour l'Égypte, cette guerre avec la Libye ne pouvait que constituer un excellent moyen pour détourner l'attention du peuple égyptien des vrais problèmes qu'il rencontre. D'ailleurs, toute la propagande faite par le gouvernement égyptien tendait à rendre la Libye responsable des troubles qui ont perturbé le pays.

D'autre part, ce conflit survient à une période où l'on parle d'une prochaine conférence entre les états arabes et Israël sur les problèmes qui les opposent. Or Israël refuse toute participation des Palestiniens à cette conférence. Ceux-ci par contre bénéficient du soutien de Khadafi, ce qui n'a pas l'heur de plaire

à Sadate.

En tentant donc de mettre au pas la Libye, c'est aussi un avertissement que Sadate adresse aux Palestiniens : il entend rester le seul maître dans le règlement du conflit israélo-arabe, du moins du côté arabe.

GUADELOUPE

BÂTIMENT : LES TRAVAILLEURS EN SONT TOUJOURS AU MÊME POINT

L'échec de la commission de conciliation du 19 juillet remet à l'ordre du jour la grève des ouvriers du Bâtiment, qui dure déjà depuis plus de deux mois.

Rappelons que les travailleurs réclament 11,25 % d'augmentation pour la période de septembre 76 à avril 77, et que les patrons, se retranchant derrière le plan Barre, n'ont accordé que 2,50 % en juin.

Face à ce refus intransigeant des patrons, les différents syndicats n'ont organisé jusqu'à maintenant que des grèves de harcèlement de 48 heures qui n'ont débouché sur rien de tout.

Vont-ils persister dans cette voie ou au contraire décider d'engager la lutte jusqu'à satisfaction totale ? Il appartient aux travailleurs du Bâtiment eux-mêmes d'en décider.